
 
 
 
 
 

吹 田 市 総 合 計 画 

市民ワークショップニュース

NO．２ 

発行：吹田市役所 

 
日 時：平成24年9月8日(土曜日）午後1時〜午後4時30分 
場 所：総合福祉会館内3階 保健センター研修室 

出席者：18名 

 
プログラム 

 １ 開会・本日の進め方の説明 

 ２ ワークショップ 

 ３ 発表・意見交換 

 ４ 休憩 

 ５ 仲間さがしタイム 

 ６ 終了 

 

 

開会・本日の進め方の説明 

事務局から本日の進め方の説明 
本日は、引き続き前回の班に分かれて、前回出た意見をテーマごとに整理していきます。その

後、自分の興味のあるテーマについて話を掘り下げていくため、新しい班（仲間）を作っていき

ます。 

 

ワークショップ 

前回は、吹田の自慢や誇りに思うことをテーマに、3つの班で意見を出し合いました。今回は出

された意見を、引き続き３つの班で整理する作業を行いました。 

 
1班 大坪さん、尾崎さん、小林さん、柴田(好)さん、桝田さん、匿名希望の方1名 

 

整理してみると様々なテーマがありましたが、特に「市民（地域）がつながるにはどうすれば

いいか」ということについて、参加者それぞれの経験を踏まえて話が盛り上がりました。「人がつ

ながるきっかけ」などについて掘り下げて話し合い、発表しました。 

 

人のつながり、町のつながり、社会のつな

がり 
・人が集まるお店がある。商店街。 

・町内のつながりがある(助け合い)。 

・自治会組織率が落ちている。 

・現職の方、子どものいない方が入っていない、入

ろうとしない。 

 

人がつながるきっかけは？ 
・きっかけ…自分の趣味、子どもを通して、奥さん

を通して。 

・内容…若い人との交流(異世代)、スポーツ、様々

な年齢の人が交流できるイベント、おまつり。 

・大事なこと…交流できる場所、リーダーが最後ま

でやりきる、サブリーダーが大事、あいさつ、雰

囲気づくり。 

知恵の活用は吹田の誇り 
・大学が多い(勉強ができる)。 

・関西大学との交流(関大の緑、イルミネーション、

芝)。 

美しい環境を未来に残そう 
・北千里の駅から阪大までの道。 

・三色彩道がある。 

・皆の憩いの場。 
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・大学で有名人の講演がある。 

・世界的に活躍している人がいる。 

・若者が遊べるところがほしい。 

⇒提案 

落研で街づくり。 

・南公園の桜。 

・自然(色んな種類の木がある、竹やぶ、ホタルが見

れる)。 

・緑が豊富で、散歩コースがある。 

 

美しさを映像で売り込もう 
・神崎川から見る夕日。 

・中之島公園、糸田川、江坂公園。 

 

子育ての在り方 
・子育て施設が多い。 

・子どもが多い。 

・遊びまわれる場所がある(子どもが走りまわれる)。

江坂は便利ですみやすい街 
・生活するのに便利。 

・江坂好きの友人が多い。 

企業の活性、働く人の街 
・夜と昼の人口が同じ。 

・起業率西日本一。 

・起業も多いが、廃業も多い。 

・働く場所に近い。 

万博を中心に緑の街 
・太陽の塔や、日本庭園がある。 

・万博は将来里山、世界遺産になる？ 

・今はイベントがあるときに行くところ？ 

文化の街、吹田 
・図書館(他館の本も取り寄せてくれる)が多い。 

・民族博物館がある。 

その他 
・もっと災害に強いまちづくりを。 

・ボランティアさんが頑張っている。 

・病院(大から小まで)がある。 

・関大前のラーメン街。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2班 有田さん、木下さん、柴田(佳)さん、中川さん、信川さん、樋口さん、三木さん 

 

吹田のまちの役割に着目して話し合い、「人を結ぶ」「人を育てる」「人を呼ぶ」「地域を結ぶ」

というキーワードを見つけました。最終的に、「人が〇○する街、吹田」という切り口でまとめま

した。 

 

人を結ぶ街(地域は一つ) 
・福祉のまち、福祉委員会が頑張っている。 

・市民のまちづくりの意識が高い。 

・地域での防災訓練がある。 

・ボランティアの方が頑張っている(ボランティアフ

ェスティバルなど)。 

・公民館が頑張っている。  

人を育てる街(大学、豊かな公共施設) 
・サークル活動による地域の活性化。 

・知の集まる街(教育関係充実、大学が多い、学生数

西日本一)。 

・官学連携。 

・体育施設、図書館、公園、専門的な施設などが充

実している。 
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・人的資源が豊富。 

・コミュニティが残っている。 

・江坂の街が都会的。 

・梅田で飲んでも帰ってきやすい。 

→こっちで、飲んでもらえるようにしないと。 

・安くておいしい居酒屋がある。 

・子育て日本一（保育所、学童保育が充実）。 

【地元の人が楽しむ祭り】 

・祭りがたくさんある(産業フェア、アジアンフェ

ア、オータムフェアなど)。 

・夜店。 

・山三の夏祭りが楽しい。 

・コミュニティ関係(コミセン、公民館、福祉施設)

が充実している。 

・万博公園(いっぱい遊べる)。 

・広域的に緑が多い(千里緑地)、深呼吸できる空

気。 

・通勤に便利で、緑も多い。 

・手数料改定、高すぎる。 

人を呼ぶ街(吹田に来たくなる) 
・日本有数の病院(循環器病研究センターなどの高度

医療)がある。 

・吹田の特色(シロバナタンポポ、ホタル)。 

・プロサッカーチーム(ガンバ大阪)がある。 

・万博記念公園、太陽の塔(必ずしも吹田をイメージ

するものではない)。 

・アサヒビールの工場がある。 

【意外にあった伝統・歴史】 

・他市にも開放的（今まで）。 

・民話が多い。 

・竹炭(竹の有効利用)。  

・歴史的な建物(垂水神社、山田はお寺が多い)。 

⇒寺巡りなどの観光をしてはどうか。 

地域を結ぶ街(交通関係) 
・よその街に出やすい(大阪まで10分)。 

・多くの公共機関がある(交通が便利)。 

 →市外への交通はよいが、市内の交通は不便。万

博と吹田駅のアクセスが悪い。 

・車が走りやすい道路。 

・大都市への通過点的な立地。 

・車の流れが良い(渋滞がなく走りやすい)。 

⇒提案 

市内の移動の充実(巡回バス、BRT・LRT・路面

電車、レンタサイクル)。 

その他 
・集客？住みやすい？どんな街を目指すのか。(何かを得れば何かを失う。) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3班：秋山さん、小濱さん、東末さん、船越さん、山中さん 

 

吹田は「治安がいいイメージ」「公園が充実」「学びの環境が良い」等の意見が出ていたことか

ら、「吹田は子育てがしやすい」ということを軸に掘り下げていきました。「子育てのまち」とい

うキーワードで、対外的に PR していけるようにまとめ、発表しました。 

 

子育てしやすい環境 
・公立の保育所、児童館が多い。 

・栄養士の指導のもと調理を園内でしてくれる。 

交通(通勤がラクチン) 
・交通の便がいい(鉄道の街)。 

・都会から近い。 
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・子育ての終わった経験者との一時保育のマッチン

グなどの活動がある。 

・横道に入ると生活道路で、(子ども達にとって)安

全・安心。 

・道が狭い。 

・車がスムーズに走れることが優先されている。 

治安がいい(登下校も安心) 
・登下校の見守り隊が多い。 

・治安の良いイメージがある。 

・青色パトロールをしている。 

・モラルが高く、トイレなど公共物がキレイ。 

・自転車の盗難は、実は大阪府下ワーストで上位。 

企業活動が活発 
・(大企業も含めて)企業が多い。 

・昼間人口と夜間人口が大体同じ。 

・起業率が西日本1番で、エネルギーがある。 

施設や大学が充実（学べる、スポーツ選手 

が誕生するかも!?） 
・病院が多い。 

・市民一人当たりの医師数が日本一？ 

・図書館が多い。 

・大学生が多い(市民に対する大学生の割合が、西日

本一)。 

・学生のボランティア活動が盛ん。 

・小学校が多く、通学距離が近い。 

・スポーツ施設、大型スーパーがある。 

・公共施設が多すぎる。 

・無駄な施設。 

住環境がよい 
・地域住民がまちづくりに積極的。 

・水道代が安い。 

・学生の下宿が多い。 

・景観への意識が高い。 

・毎年2,000組の夫婦が誕生している。 

・自治会活動に差がある。 

・転勤者はどのように参画したらいいかわからな

い。 

・家賃が高すぎて、若者が住めない。 

まつりがある（遊べる） 
・市民、行政、企業、学生が協力する吹田祭り。 

・音楽イベントがある。 

・100人以上の学生ボランティアがいる。 

公園が多い（公園デビュー！） 
・万博公園(太陽の塔)や、千里南公園など公園が多

い。 

・自然が多い。 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
久隆浩先生（近畿大学総合社会学部教授）からコメント 

 

１班の話し合いの中で、「つながり」という言葉が出てきました。みなさんのつながりを考えて

いただくとわかると思いますが、自分の興味・関心があることでつながったつながりは、長続き

するものだと思います。 

2班では、ガンバの話が出ました。ガンバの本拠地は、吹田、茨木、高槻にまたがっています。

4 
 



私は現在茨木に住んでいまして、毎年ガンバのキッズシートを購入して応援しています。私の購

入したキッズシートで、小学生がサッカーを観戦するわけです。 

また、ガンバのスタジアムで洋菓子が売られていますが、あれは茨木の駅前にある老舗のお菓

子屋さんが、手づくりされているものです。私はその店も応援していて、買いに行きます。市民

一人ひとりが行動してこそ、「市民ぐるみで応援する」ができます。 

3班では、子育ての環境の話が出ました。大阪にノーベルという NPO があり、「病児保育」の

活動をされています。普通の保育園では、子どもが病気になるとほかの子どもに迷惑がかからな

いよう、家に帰されてしまいます。親が本当に困る時に預かってくれない、保育してくれないん

ですね。それをなんとかしようということで、動き出した団体です。市役所の手の届かないとこ

ろを NPO がやる。役割をお互いに補い合うような、こういう「つながり」も存在しています。 

今日の後半のプログラムでは、新たな仲間づくりをします。グループワークをする中でいろい

ろなつながりができ、新しい取組が生まれればいいと思います。引き続きよろしくお願いします。 

 

仲間さがしタイム 

 

今までの話し合いや各班の発表を聞く中で興味を感じたテーマを、それぞれの参加者ごとに紙

に書きました。それを一人ひとり発表した後、興味が共通する人、似ている人を探す時間を取り

ました。そして、４つの新しい班ができました。 

 

 

  

 

 

 

 

新しい班のテーマ・メンバーは次のようになりました。 

●交通   …大坪さん、小濱さん、柴田(佳)さん、三木さん、匿名希望の方1名 

●コミュニティ(公園) 

…秋山さん、東末さん、信川さん、船越さん、樋口さん 

●子育て  …有田さん、桝田さん、山中さん 

●大学   …尾崎さん、小林さん、木下さん、柴田(好)さん、中川さん 

 次回は吹田を元気にするために何かおもしろいことができないか、そのアイデアを中心に話し

合っていきます。 

 
次回に向けた連絡等 

次回は、9月22日(土曜日)午後1時から、千里ニュータウンプラザ2階 市民センター大ホール

で行います。 
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●当日参加が可能です！！ 

 他の参加者から出てくるアイデアや意見を、みんなで楽しむような、わきあいあいとした雰

囲気です。当ワークショップに興味・関心のある方は、ぜひご参加ください。 

 当日参加でも結構です。直接会場にお越しください。 

 ご不明な点があれば、下記までお気軽にお問い合わせください。 

 

●事務局・問い合わせ先 

吹田市役所 行政経営部 企画政策室（総合計画担当） 

Tel ：06-6384-1632 

Mail ：ks_sokei@city.suita.osaka.jp 
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